



取西タイムズ

令和7年度 取手市立取手西小学校 学校だより No.10 2026/2/2

暦は立春を迎え、校内の紅梅も少しづつ花を咲かせる季節になりました。早いもので、6年生は3月17日の卒業式までの授業日数が28日、その他の在校生においても32日になりました。子どもたちには一日一日を大切に生活し、学習の総まとめはもとより、学年末の学級活動や学校行事などを通して、心に残るたくさんの思い出を作つてほしいと願っております。

1月中も西小スマイルソポーターや外部講師の方々が、日替わりで毎日のように来校され、子どもたちの笑顔のために様々な教育活動の支援をしてくださいました。保護者の中にもソポーターとしてご協力いただいている方もおり、PTAや地域の皆様による温かい協力支援体制に心より感謝申し上げます。子どもたちの元気な笑顔が、支援していただいている皆様の笑顔につながり、皆様の活力の一助になり、支援の輪が広がっていくことを望んでいます。今後とも、皆様のご協力ご支援の程どうぞよろしくお願ひいたします。

学校長 伊藤 誠



大正琴演奏会

出前授業で大正琴の演奏会がありました。演奏に合わせて歌ったり、一人ずつ大正琴に触れて音を出したりしながら、楽しく活動することができました。最後に、ソプラノ・アルト・ベースの大正琴で、「宇宙戦艦ヤマト」の迫力ある演奏を真剣に聞き入っていました。振り返りでは「初めて触れたのでうれしかった。」「ギターの弾き方に似ている。」「同じ楽器なのに音の高さがちがうって不思議。」など、たくさんの感想が聞けました。

生活科 昔遊び体験

生活科では、いろいろな昔遊びの体験をしています。けん玉やあやとりは経験者が多くいましたが、上手にできるようになりたいと、友達と教え合いながら遊び方を工夫しています。一緒に成功を喜びあう姿に成長を感じました。



自分はつけんブック

生活科の学習で、これまでの自分の成長をまとめる本を作成しています。ご家族の愛情がたくさんつまつた素敵な自分はつけんブックができあがりそうです。カラーペンやクーピーで色を付けたり、手形をとったりするなど思い思いに仕上げています。名前の由来や生まれた時の様子などのインタビューを通して、「生まれた時、すごく小さかったんだ！」「名前にこんな意味が込められていたことを知らなかつた」など、たくさんの方に愛されて成長していることに気付くことができました。インタビューや写真、お手紙の準備、ありがとうございました。

体育 マット運動

マット運動を行いました。手の着く位置や回るときに注意すべき点などを意識して取り組むことができました。また、友達が回っている姿を見て、アドバイスをする時間を設けました。「もっと手は、耳の横がいいかも」「手はパーだよ」など、意識する点を自分たちで教え合っていました。人に伝えることの難しさと、自分が教えたことを友達ができるようになる嬉しさを実感していました。



体育 なわとび

1月の体育は、なわとびでした。2種類の検定で、より上の級を目指して練習しました。また、両足跳び耐久チャレンジを行いました。一斉に両足跳びをはじめ、最後まで残れるかチャレンジしました。毎回白熱した取組が繰り広げられました。昼休みには、ジャンプ台でなわとびを練習する姿が多く見られ、「二重跳びが〇回とべた！」「はやぶさができた！」といった報告が毎日届き、嬉しい気持ちになりました。



理科 思考力を働かせて

理科では、電気と磁石の勉強を行っています。様々な物を使って実験を行う中で「どうして～なんだろう？」「あ、だから〇〇なんだ！」という会話が自然と聞こえ、友達と試行錯誤しながら考察する姿に成長を感じました。また、教科書には載っていないやり方を自ら試す姿や、日常生活と結び付けて考えた発言もたくさん見られ、思考力、判断力、表現力の高まりが感じられます。ぜひご家庭でも、電気や磁石に関する話題をふってみてください。



笠間焼が届きました

校外学習で体験した笠間焼の作品が、焼きあがって届きました。みんな首を長くして待っていたので大喜びでした。包みを開けて、「きれいな色になっている！」「とても気に入った！」など、たくさんの歓声があがっていました。



二中学区ミニプレゼンテーションフォーラム

二中学区4校の代表児童によるプレゼンテーションの発表がオンラインで開かれました。4年生児童と中学1年生が参加して、それぞれの代表者の発表を聞き合いました。それぞれ新しい発見が見つかったり、発表の仕方について参考になることがあつたりしたようです。

琴の演奏体験

ゲストティーチャーの先生をお招きして演奏を鑑賞したり、体験したりしました。先生の指導を受けながら、「さくら」の最初の部分に挑戦しました。



初めてのミシンに挑戦！

家庭科「ミシンにトライ！」の学習が始まりました。7月には手縫いで小物づくりに挑戦しましたが、今回はミシンを使ってエプロンづくりに挑戦します。ミシンは縫うまでに工程がたくさんあり、子供たちは上糸のかけ方に大変苦戦していました。スマイルセンターさんに教えていただきながら、直線を縫ったり、返し縫いをしたりと色々な縫い方を練習することができました。いよいよ2月からはエプロン作りの実習に入ります。素敵なエプロンを作れるよう頑張ります！

琴の授業で日本の伝統に触れる

ゲストティーチャーをお招きして、琴の学習を行いました。お正月によく耳にする「春の海」。尺八と琴による演奏曲ですが、琴のみでメロディーも伴奏も行う特別アレンジバージョンで演奏していただきました。あまりに素敵な音色に子供たちは身を乗り出るように聞き入っていました。また、スマイルセンターさんに教えていただきながら、演奏を実際に体験させていただくこともできました。漢数字で書かれている楽譜に初めて触れたり、思っているよりも力を入れなければきれいな音が出ないことを知ったりと、実際に琴を目の前にしたからこそその学びがたくさんありました。



卒業まで残り少なくなり、6年生は卒業式に向けた合唱の練習を始めました。音楽の時間や朝の時間を使い、話し合って選んだ

「変わらないもの」を、これまでの思い出や仲間とのつながりを感じながら、一音一音を大切に歌っています。



また、理科の学習では手回し発電機を使った実験に取り組み、ハンドルを回す速さや回数による豆電球の明るさの違いを確かめながら、結果を比べたり友達と意見を出し合ったりして、電気のはたらきについて理解を深めています。

特別支援

自立活動では、ソーシャルスキルトレーニングを行っています。場や相手に応じて、コミュニケーションを円滑に行えるようになることを目的としています。相手の意図を受け止めたり、自分の考えを伝えたりすることができるようになっていきたいです。

今年度も、あとわずかとなりました。卒業、進級に向けて、子供たちと一緒に準備をしていきたいと思います。

3月に、面談を予定しています。1年間を通して、子供たちの成長をできるだけ多く伝えていきたいと思います。詳しいことは後日連絡いたします。

【2月の主な行事予定】

水曜日:家読

- 2日(月) そろばん出前授業(4年)
- 3日(火) クラブ(最終) 3年生クラブ見学(1・2年 14:30、 3~6年 15:20 下校)
そろばん出前授業(3年)
- 5日(木) たてわり班活動
- 6日(金) 朝鑑賞
- 9日(月) 新入生説明会 AM
取手二中入学者説明会 PM(6年 二中で解散)
- 10日(火) ★学期末 5 時間 14:30—斎下校
- 11日(水) 建国記念日
- 12日(木) ★学期末 5 時間 14:30—斎下校
- 13日(金) PTA 本部役員会
学年末 PTA⑤授業参観
- 16日(月) 市プレゼンテーションフォーラム(4年代表)
- 17日(火) 委員会(最終)
- 18日(水) 学校保健委員会
- 19日(木) ★学期末 5 時間 14:30—斎下校
- 20日(金) 第5回学校運営協議会
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(火) ★学期末 5 時間 14:30—斎下校
- 26日(木) ★学期末 5 時間 14:30—斎下校
- 27日(金) 朝鑑賞
芸術鑑賞会打楽器②1~3年 ③4~6年

